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Ana Perugini quer Alesp referência 
contra violência de gênero         PÁGInA 07

17 pacientes têm mal-estar 
após serem submetidos à 
hemodiálise em Sumaré PÁGInA 09

SERTAnEjo RomânTICo

PRoCuRAdoRA dA mulHER

ClínICA PRIvAdA 

Sumaré regulamenta e reorganiza 
estrutura com oito subprefeituras
Governo redesenha administração e institui subprefeituras regionais com objetivo de descentralizar os serviços 
públicos e agilizar demandas e atendimento a moradores; medida faz parte de ampla reforma já efetivada  PÁGInA 03

no Tj-SP APElAÇÃo dA dEFESA

monTE moR

divulgação

divulgação

Criador da Política Municipal Integrada pela Primeira Infância de Nova Odes-
sa, que envolve todas as esferas do Poder Público, o prefeito Cláudio Schooder, 
o Leitinho (PSD), participou nesta semana do lançamento da Campanha “Fazer 
o Futuro Sorrir”, do TJ-SP (Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo), de valo-
rização da Primeira Infância.                                                                                    PÁGInA 06

A defesa da moradora de Paulínia Débora Rodrigues dos Santos, famosa pela pi-
chação de uma estátua com batom durante os golpes de 8 de janeiro de 2023, 
apresentou recurso ao STF (Supremo Tribunal Federal) solicitando a progressão 
de sua pena para o regime semiaberto. O recurso não contesta a sentença nem a 
pena de 14 anos de reclusão estabelecida em abril.                                                PÁGInA 09

Depois de mais de duas décadas, a Justiça de Monte Mor condenou a empresa Via-
ção Rosa dos Ventos ao pagamento de R$ 30 mil por danos morais após um apo-
sentado sofrer um grave acidente de trânsito enquanto era passageiro de um ôni-
bus da empresa. O idoso, porém, já morreu e seus herdeiros ganharam a causa. O 
acidente aconteceu em 4 de abril de 2004, na altura do km 21 da Rodovia Jorna-
lista Francisco Aguirre Proença, a SP-101.                                                                 PÁGInA 04

leitinho valoriza campanha 
em prol da 1ª Infância

Condenada pelo 
STF, paulinense 
pede semiaberto

justiça indeniza família 
após acidente na SP-101
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 A tarde desta quinta-feira (15) foi marcada por emoção, inclusão e reconhecimen-
to em Hortolândia. O prefeito Zezé Gomes (Republicanos) e o vice-prefeito Cafu 
César (PSB) participaram da primeira grande atividade realizada na nova sede 
da APAE (Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais) do município. O evento 
foi alusivo ao Dia das Mães e contou com a presença de mais de 150 pessoas. Pa-
ra o prefeito, a parceria com a APAE representa um compromisso com a inclusão 
social e com o cuidado às famílias mais vulneráveis do município.             PÁGInA 08

A Secretaria de Segurança Pública de Sumaré divulgou nesta quinta-feira (15) o 
balanço das ações da Polícia Municipal referentes ao primeiro trimestre de 2025. 
Os dados revelam avanços na atuação da corporação em comparação com o mes-
mo período de 2024, com destaque para o aumento de 72% na taxa de flagrantes 
relacionados ao tráfico de drogas. O crescimento nos indicadores é resultado da 
intensificação das rondas e do patrulhamento preventivo, que também contri-
buíram para um aumento de 83% na recuperação de veículos.                       PÁGInA 07

Zezé exalta inclusão dos 
mais vulneráveis na APAE

Flagrantes de tráfico 
crescem 72% em Sumaré

Jo
ed

so
n

 a
lves | agen

cia Br
a

sil



Quem acompanhou a carreira do tenista Gustavo 
Kuerten vai se lembrar com certeza que durante os 
intervalos dos jogos ele inevitavelmente comia sua 

banana. Claro que à época a maioria da torcida na quadra 
ou dos telespectadores da TV não entendiam muito bem 
aquele apetite fora de hora. Os narradores e comentaristas 
rapidamente explicaram que não se tratava de paixão por 
banana, mas a busca por mais benefícios que o alimento propor-
cionava. Ela é rica em carboidratos de rápida digestão e também de 
potássio. Ambos ajudam a prevenir cãibras musculares, um verda-
deiro pesadelo dos atletas de alto rendimento.

Assim como a banana, cada alimento pode se tornar um com-
bustível ou um ‘tônico’ doméstico de última hora para ajudar no 
desempenho do atleta ou prevenir problemas ligados à sua fisio-
logia. Às vezes pode desempenhar as duas funções. É conveniente 
ainda ter em conta a suplementação alimentar, sempre sob orien-
tação de um profissional habilitado, como médico ou nutricionista.

Uma boa alimentação pré e pós-treino é fundamental para oti-
mizar o desempenho, evitar cansaço mais intenso e melhorar a re-
cuperação muscular do atleta. Esse tipo de nutrição esportiva tem 
o papel essencial em maximizar resultados e principalmente recu-
perar mais rapidamente o corpo depois da competição ou treino.

Cada esporte ou atividade física, além das características físicas 
individuais do atleta, apresentam exigências nutricionais diferen-
tes e particularizadas. A aproximação ou não da data da competição 
e a intensidade dos treinos também influenciam no menu alimen-
tar. Há outras situações que também envolvem a alimentação. São 
diversos o número de casos de lutadores que precisam perder peso 
para conseguir se enquadrar na sua categoria, ou seja, pode ser uma 
‘briga’ chegar no peso e isso é um dos maiores problemas no cam-
po das lutas. Às vezes a vitória ou derrota pode começar pela boca.

As estratégias alimentares de pré e pós-treino têm como objetivo 
básico melhorar o fornecimento de energia, ao reduzir o catabolis-
mo muscular, ou seja, diminuir o tempo daquela etapa natural do 
processo metabólico que decompõe moléculas complexas em molé-
culas menores, liberando energia. Desta forma é que elas estimulam 
uma recuperação mais eficaz e reduzem também a dor muscular.

Qualquer que seja a estratégia na alimentação ela precisa ser in-
dividualizada e levar em consideração os objetivos, as necessida-
des de calorias e o tipo de treinamento. Além dos alimentos, pro-
priamente ditos, para alcançar resultados e o desempenho preten-
didos não pode ser esquecida a hidratação permanente durante o 
dia. Ela é determinante para o desempenho do atleta. Por essa ra-
zão é preciso tomar água antes, durante e após o treino. Tudo isso 
deve ser tratado em conjunto com o nutricionista, treinador e pre-
parador físico.

Pré-treino
Uma boa estratégia pré-treino é combinar proteínas, carboidra-

tos e hidratação. É importante consumir carboidratos de fácil di-
gestão como frutas, pães integrais e aveia. Para fornecer energia, o 
ideal é fazer isso de 30 minutos a duas horas antes do treino. Com 
relação a proteínas, para ajudar na preservação muscular, é bom 
incluir uma fonte de proteína magra, como iogurte, ovos ou fran-
go. Não se pode esquecer da água novamente, e é muito importan-
te bebê-la regulamente para garantir que o corpo esteja bem hidra-
tado antes do exercício.

A aveia, por exemplo, é uma fonte de carboidratos complexos, os 
quais fornecem energia sustentada durante todo o treinamento. Já 
a combinação de carboidratos e proteínas ajuda na manutenção dos 
níveis de energia e na preservação muscular. Uma boa fonte ener-
gética é o iogurte natural com frutas. Os carboidratos integrais e 
gorduras saudáveis, que fornecem energia permanentemente, po-
dem ser obtidos com o consumo de torrada integral com manteiga 
de amendoim. Além de nutritiva é muito gostosa.

Os ovos cozidos são fonte de proteínas de alta qualidade e aju-
dam na construção muscular. Uma bebida fácil de tomar, que mis-
tura carboidratos e proteínas é o smoothie de frutas (bebida cremo-
sa, a base de água, líquidos a partir de plantas, frutas, vegetais, no-
zes, sementes ou leite).

Uma refeição pré-treino pode conter, por exemplo, uma 
torrada integral com abacate e um ovo cozido; um iogurte 
natural com uma porção de aveia e frutas vermelhas e uma 
banana com uma colher de sopa de manteiga de amendoim. 
As gorduras boas estão contidas na pasta de amendoim ou 
castanhas, e por isso esses alimentos precisam ser consu-
midos em pequenas quantidades porque a digestão é mais 

lenta. Já a batata-doce, por ser rica em fibras e carboidratos com-
plexos, é uma ótima pedida para manter a energia já durante o pró-
prio desenrolar do treino.

Durante o treino
Por sinal, os carboidratos no decorrer do treinamento em si são 

um capítulo à parte, porque têm um papel crucial no rendimento 
durante a atividade física, funcionando como a principal fonte de 
energia para os músculos e o cérebro. Na hora exata do treino para 
o melhor desempenho e funcionamento do corpo, eles proporcio-
nam o aumento de resistência, são fonte de energia rápida, melho-
raram a intensidade do treino, principalmente em exercícios de al-
ta intensidade por otimizar as reservas de glicogênio (podendo as-
sim melhorar o tempo de duração do exercício sem que o atleta an-
tecipadamente sinta fadiga). O consumo equilibradamente de car-
boidratos evita ainda que o corpo consuma proteínas como fonte 
de energia. Isso ajuda a preservar a massa muscular.

No grupo de fontes de carboidratos mais comuns estão algu-
mas frutas como banana, maçã, uva e laranja; grãos integrais co-
mo aveia, arroz integral e guinoa; leguminosas como lentilha e fei-
jão; vegetais fontes de amido como milho e batata doce, e produtos 
à base de grãos como pães integrais e massas integrais. Para tirar 
proveito das suas características nutricionais é importante consu-
mir os carboidratos simples e complexos antes e depois do treino. 
Ele garantirá energia imediata e sustentada durante a atividade fí-
sica, além de possibilitar uma recuperação melhor. O nutricionista 
pode avaliar e estudar casa a caso.

Pós-treino
Numa estratégia de pós-treino, novamente é preciso consumir 

proteínas de alta qualidade para ajudar na reparação e crescimen-
to muscular. O interesse maior nessa alimentação é repor estoques 
de energia e também reduzir inflamações. Por sinal, há bons ali-
mentos anti-inflamatórios como abacate, cúrcuma e gengibre, que 
podem reduzir danos musculares.

Para depois do treino podem ingeridas ainda carne magra ou le-
guminosas. E para reabastecer as reservas de glicogênio é bom re-
correr novamente aos carboidratos complexos, como arroz inte-
gral, batata-doce ou quinoa. Os carboidratos simples como aque-
les da banana e mel são também excelentes. Além disso, é preciso 
continuar a se hidratar para repor a enorme quantidade de líquido 
perdido no exercício. Vale lembrar que tomar água durante a per-
formance ajuda a evitar câimbras e repõe eletrólitos, aqueles mi-
nerais que circulam no organismo e que desempenham um papel 
fundamental em várias funções do corpo.

Uma boa variedade de alimentos pode incluir, por exemplo, bar-
ra de cereais que é prática e rica em carboidratos; batata-doce assa-
da que é fácil de preparar e cheia de carboidratos complexos; wrap 
(aquele sanduíche enrolado feito com pão achatado e recheio) de 
frango com vegetais. Esse lanche é muito apropriado porque junta 
proteína e carboidratos em um só ‘sanduba’. E por fim um sanduí-
che de pão integral com mel e queijo cottage, é uma ótima combi-
nação de carboidratos e proteínas. Frutas como laranjas, uvas e ma-
çãs são muito boas. A refeição pós-treino deve ser consumida entre 
30 e 45 minutos depois do exercício, para otimizar a recuperação.

Nossa orientação geral abrange informações básicas sobre alimenta-
ção saudável e estratégias nutricionais gerais para melhorar o desem-
penho esportivo. O personal trainer pode colaborar na alimentação 
do esportista até certo ponto. No caso de o atleta ou praticante preci-
sar de mais aprofundamento necessitará de um cardápio customiza-
do e detalhado com quantidades mais bem calibradas, por isso deverá 
consultar um nutricionista especializado na área esportiva para pres-
crever a dieta e planos alimentares bem ajustados ao seu organismo.

Nutrição pré e pós-treino: estratégias e benefícios
rairtoni Pereira  é Personal Trainer há mais de 10 anos, ajudando pessoas a serem mais felizes com seus corpos. É autor do livro “5 Atitudes para criar o hábito de se exercitar todos os dias”

Em novembro de 
2008, o advogado 
e professor Manuel 

Carlos Cardoso, então co-
lunista do jornal Correio 
Popular, escreveu o se-
guinte sobre a ausência 
paterna nas certidões de nasci-
mento em Campinas:

“[A criança] passar a ter em 
seus registros o nome do pai não 
é tudo que se deseja, mas certa-
mente minimizará eventuais de-
sajustes e a probabilidade de de-
senvolverem problemas emocio-
nais, escolares e sociais”.

No artigo intitulado “Em nome 
do pai”, o jurista citou possíveis 
consequências da falta de identi-
ficação de paternidade, destacou 
a importância da figura e presen-
ça do pai na formação da crian-
ça e defendeu a regularização do 
registro de nascimento como pri-
meiro passo nesse processo.

O professor Manuel 
Carlos ainda mencio-
nou nosso projeto de lei 
que tramitava na As-
sembleia Legislativa 
de São Paulo há pouco 
mais de um ano e ma-

nifestou preocupação sobre a 
possibilidade de “aspectos po-
lítico-partidários” impedirem 
sua aprovação.

Pois bem. O projeto de lei nú-
mero 1.267, apresentado à Alesp 
em outubro de 2007, tramitou 
no Parlamento Paulista duran-
te 17 longos anos e só foi apro-
vado em março de 2024.

Ele deu origem à Lei Estadual 
17.894/2024, que completou um 
ano no mês passado como ins-
trumento de proteção a crian-
ças paulistas.

A nova norma obriga os car-
tórios a encaminhar mensal-
mente à Defensoria Pública do 
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Em nome do pai! Estado de São Paulo a lista de-
talhada de todos os registros de 
nascimento sem identificação de 
paternidade, com informações 
como endereço da mãe, contato 
telefônico e, se houver, o nome e 
endereço do suposto pai indica-
do pela genitora.

O objetivo é garantir à crian-
ça o direito de saber quem é seu 
pai, quem são seus avós pater-
nos e conscientizar a mãe sobre 
a possibilidade que ela tem de en-
trar com ação de investigação pa-
ra buscar a identificação de pa-
ternidade e tentar tirar os incô-
modos “três pontinhos” do do-
cumento do filho.

Para se ter uma ideia do que 
estamos falando, entre 9 de abril 
de 2024, data da sanção da lei, e 9 
de abril deste ano, mais de 27 mil 
crianças foram registradas sem o 
nome do pai no estado. Isso equi-
vale a 5,7% do total de nascimen-
tos, de acordo com dados da Ar-
pen/SP (Associação dos Registra-
dores de Pessoas Naturais).

E a nova lei nasceu com esse in-
tuito: possibilitar que a Defensoria 
Pública atue em defesa de crian-

ças sem nome do pai no registro, 
dar à mulher condições de prote-
ger o filho e assegurar à criança 
o direito à dignidade, conforme 
prevê nossa Constituição Federal. 

Agora, é fundamental que nos 
unamos na divulgação da lei, pa-
ra que todas as mulheres de São 
Paulo saibam que têm esse direito.

O debate sobre a nossa lei em 
contexto nacional, a partir do 
projeto apresentado recentemen-
te pelo deputado Jonas Donizet-
te à Câmara Federal, fortalece e 
amplia esse processo.

Apesar do avanço que ela repre-
senta, nós queremos mais. Vamos 
seguir trabalhando na construção 
de um ordenamento jurídico que 
estabeleça uma paternidade res-
ponsável efetiva, na qual a mãe 
seja protegida desde a gravidez.

Mais do que um instrumento 
de combate à ausência paterna, a 
nova Lei da Paternidade Respon-
sável é um fio de esperança de 
que um dia conseguiremos pro-
teger integralmente nossas crian-
ças e garantir que cresçam felizes 
e desenvolvam todas as suas po-
tencialidades.

ana Perugini é deputada estadual, procuradora especial da Mulher, integrante efetiva da 
Comissão de Saúde na Alesp e autora da Lei da Paternidade Responsável
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MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2863
Quinta-feira, 15 de maio de 2025

Concurso 3392
Quinta-feira, 15 de maio de 2025

Concurso 2807
Quarta-feira, 14 de maio de 2025

1º sorteio

2º sorteio

Concurso 2770
Quarta-feira, 14 de maio de 2025

Concurso 6730
Quinta-feira, 15 de maio de 2025

05  23  32  34  47  56

04  11  21  30  39  43

07  15  20  26  30  45

01   02   03   06   07
08   09   11   13   14
17   18   19   22   24

00   02   03   24   28
30   37   41   48   49
52   61   72   78   83
87   88   89   90   92

21   44   57   60   65

Clima região

Tempo ensolarado, com 
nevoeiro ao amanhecer. 

noite de céu limpo.

TEMpERATuRA

mínima 15 o  l  máxima 26 o
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Show de Daniel é 
atração principal 
que marca 34 anos 
de HortolândiaCidades

Em celebração ao Mês 
das Mães, a OAB Suma-
ré está promovendo, em 
parceria com a Secreta-
ria de Cultura e Turismo 
de Sumaré, uma ação es-
pecial de atendimento ju-
rídico gratuito para mães 
solos e atípicas nas fei-
ras diurnas de diferentes 
bairros da cidade.

A iniciativa tem como 
objetivo oferecer acolhi-
mento, escuta qualificada 
e orientação jurídica aces-
sível, fortalecendo o com-
promisso da OAB com os 
direitos sociais, a inclusão e 
a equidade. Os atendimen-
tos são realizados por advo-
gadas voluntárias da sub-

seção, com foco em ques-
tões de direito de família, 
guarda, pensão alimen-
tícia, entre outros temas 
sensíveis às realidades das 
mães atendidas.

A ação teve início no dia 
10 de maio, com atendi-
mento realizado pela ad-
vogada Micaeli Fernanda, 
e segue ao longo do mês.

Além da assistência ju-
rídica, o evento conta com 
uma ampla programação 
cultural e social: aulas de 
dança, ginástica funcional, 
música ao vivo, coral infan-
til, pintura de rosto, servi-
ços de saúde e o tradicional 
Brechó Solidário.

“Nosso papel como enti-
dade representativa da ad-
vocacia vai além da defe-
sa das prerrogativas. Te-

OAB Sumaré concede atendimento 
jurídico gratuito a mães solos e atípicas

Presidente da OAB Sumaré, Kleber Oliveira, frisa gesto
de acolhimento para mães que necessitam de atenção

divulgação

APOIO SOCIAL

O Parlamento Jovem da 
Câmara Municipal de Su-
maré promove neste sába-
do (17) a palestra “Processo 
legislativo: um estudo so-
bre a criação das normas 
legais”. Sob a condução do 

procurador do Legislativo 
sumareense, Rocínio Fra-
goso, a conferência está 
marcada para as 9h. É pos-
sível acompanhar a conver-
sa diretamente do plenário 
ou através da transmissão 
ao vivo pelo canal da Câ-
mara no Youtube. Na se-
quência, os parlamenta-

res jovens se reúnem pa-
ra a quarta sessão ordiná-
ria de 2025.

Como parte do progra-
ma de formação do Parla-
mento Jovem, desenvolvi-
do pela Escola do Legisla-
tivo Professora Celita Mi-
randa de Nadai, a palestra 
tem como objetivos expor 

sobre o processo legislati-
vo previsto na Constituição 
Federal, apresentar as prin-
cipais fases do processo le-
gislativo (iniciativa, delibe-
ração, votação, sanção, ve-
to, promulgação e publica-
ção), e diferenciar as pro-
postas de emendas consti-
tucionais, leis ordinárias, 

Parlamento Jovem oferece palestra 
sobre processo legislativo em Sumaré

CrIAçãO De nOrmAS
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Horário: das 9h às 11h30

• 17/05 (sábado) – Balão Central do Villa Flora
Atendimento com a dra. Silvana Barletta Pastro Cavalheiro 
Mendes

• 18/05 (domingo) – Feira do Maria Antônia
Atendimento com a dra. Cynthia Alves

• 24/05 (sábado) – Área Cura, Balão do Bom Retiro
Atendimento com a dra. Paola d’Astuto

• 25/05 (domingo) – Feira do Matão
Atendimento com a dra. Lilian Costa

• 31/05 (sábado) – Feira do Picerno
Atendimento com a dra. Caroliny Soares

CrOnOgrAmA De ATenDImenTOS

Nova configuração busca descentralizar serviços, agilizar demandas regionais e aumentar a eficiência da gestão 
pública; medida faz parte de reforma e pacote de modernização da prefeitura, abrangendo secretarias e cargos

Henrique estabelece reestruturação 
administrativa com 8 subprefeituras

Nova estrutura administrativa de Sumaré prevê atuação de oito subprefeitos

divulgação

A Prefeitura de Sumaré 
regulamentou a nova Lei 
Municipal nº 7.456/2025, 
que reestrutura institucio-
nalmente a administra-
ção direta do município e 
cria oito subprefeituras pa-
ra atender as diferentes re-
giões da cidade. A medi-
da acaba de ser oficializa-
da por decreto do prefeito 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos) e represen-
ta uma das maiores refor-
mulações organizacionais 
da gestão municipal nos úl-
timos anos.

A nova estrutura visa 
descentralizar os serviços 
públicos, ampliar o alcan-
ce da gestão e aproximar o 
poder público da popula-
ção, com foco no atendi-
mento regionalizado. Com 
a implementação das sub-
prefeituras, cada uma será 
responsável por demandas 
específicas de sua área, fa-
cilitando a resolução de 
problemas locais e garan-
tindo mais agilidade nas 
ações da prefeitura.

As novas unidades ad-
ministrativas foram dis-

tribuídas da seguinte for-
ma: Subprefeitura I (Cen-
tro), Subprefeitura II (No-
va Veneza), Subprefeitura 
III (Matão), Subprefeitura 
IV (Área Cura I), Subprefei-
tura V (Área Cura II), Sub-
prefeitura VI (Maria An-

tonia), Subprefeitura VII 
(Picerno) e Subprefeitura 
VIII (Rural). Cada subpre-
feito será responsável pela 
coordenação dos serviços 
públicos na respectiva re-
gião, em articulação com 
as secretarias municipais.

Além da criação das sub-
prefeituras, o decreto deta-
lha uma extensa reorgani-
zação nos cargos e depar-
tamentos das diversas se-
cretarias, incluindo áreas 
como Saúde, Educação, 
Obras, Mobilidade Urba-

na e Rural, Inclusão Social, 
Segurança Pública, Sus-
tentabilidade, Tecnologia 
da Informação e Cultura. 
O objetivo, segundo o tex-
to do decreto, é “adequar 
a estrutura às reais neces-
sidades da cidade”, garan-
tindo mais planejamento, 
controle e eficiência.

Outro destaque é a cria-
ção da Diretoria Executi-
va de Gestão das Subpre-
feituras, que atuará como 
elo entre a administração 
central e as unidades re-
gionais. Essa diretoria se-
rá responsável por coorde-
nar, padronizar e supervi-
sionar as ações das subpre-
feituras, além de facilitar a 
comunicação com o gabi-
nete do prefeito.

reFOrmA
No início de maio, Hen-

rique do Paraíso sancionou 
a reforma administrativa. A 
medida, segundo o gover-
no municipal, representa 
um corte de 20% nos cargos 
comissionados, a fusão e 
reestruturação de secreta-
rias, a exigência de ensino 
superior para nomeações e 
a criação de novos setores 
estratégicos, como a Secre-

taria da Mulher e Família e 
a área de Tecnologia da In-
formação. A lei prevê uma 
economia de R$ 2 milhões 
por ano aos cofres públi-
cos, recursos que, segun-
do o Executivo, serão redi-
recionados a áreas prioritá-
rias como saúde, educação 
e infraestrutura.

Um dos eixos centrais da 
reforma é a profissionaliza-
ção da gestão pública. To-
dos os cargos de confian-
ça passam a exigir forma-
ção superior. “Chega de in-
dicações apenas políticas. 
A cidade precisa de gesto-
res preparados para os de-
safios de uma cidade com 
mais de 280 mil habitan-
tes”, declarou Henrique.

A reforma também re-
duz o número de secreta-
rias de 23 para 22. A legis-
lação altera a estrutura or-
ganizacional da prefeitura, 
cria 494 novos cargos co-
missionados distribuídos 
em diferentes níveis hie-
rárquicos, com nova con-
figuração. A Justiça havia 
determinado a exoneração 
de 560 comissionados. São 
mais de 65 cargos corta-
dos em relação à estrutu-
ra anterior.
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leis complementares, leis 
delegadas, medidas provi-
sórias, decretos legislativos 
e resoluções.

O palestrante Rocínio 
Fragoso é procurador do 
Poder Legislativo de Suma-
ré. Mestre e doutorando em 
Direito pela Universidade 
Federal Fluminense, é pós-
-graduado em Direito Pú-
blico e em Direito Proces-
sual Civil, além de profes-
sor da Faculdade Anhan-
guera nos municípios de 
Campinas e Sumaré. 

Logo após o evento, os 
integrantes do Parlamento 
Jovem se reúnem em mais 
uma sessão ordinária. Na 
reunião, os estudantes irão 
ler as indicações e votar os 
documentos apresentados 
pelos parlamentares, como 
moções, requerimentos e 
projetos de lei. O Parlamen-
to Jovem tem como objeti-
vo estimular a cidadania e 
promover o debate sobre 
política e democracia entre 
os alunos do Ensino Médio 
eleitos para o projeto.

mos o compromisso com 
a cidadania e com a pro-
moção dos direitos sociais. 
Esta ação é um gesto con-
creto de acolhimento às 
mães que enfrentam desa-

fios adicionais na criação 
de seus filhos. A OAB Su-
maré estará sempre ao la-
do da população”, disse o 
presidente da OAB Suma-
ré, Kleber Oliveira.
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Por unanimidade, os 
vereadores de Monte Mor 
aprovaram nesta sema-
na o Veto 1/2025, do Po-
der Executivo, ao Projeto 
de Lei (PL) 17/2025, de de-
nominação de via pública 
do Loteamento Residen-
cial Parque Bela Vista.

“Após análise dos regis-
tros administrativos e car-
tográficos da prefeitura, ve-
rificou-se que a Rua 4 em 
questão já possui denomi-
nação oficial vigente, atri-
buída por meio do Decre-
to Municipal nº 5.260, de 
28 de agosto de 2020”, diz 
o prefeito Murilo Rinaldo 
(PP), na justificativa.

De autoria do vereador 

João do Bar (PSB), o PL ti-
nha sido aprovado pe-
la Câmara em abril deste 
ano - tendo em vista que, 
em certidão, a prefeitura 
havia informado que “as 
Ruas 04, 14 e 16 do Lotea-
mento Residencial Parque 
Bela Vista ainda não pos-
suíam denominação”.

A propositura prestava 
homenagem a Nascimen-

to Rodrigues da Silva, que 
faleceu em 2024, dando o 
seu nome à via pública. Se-
gundo o vereador Alexan-
dre Pinheiro (Republica-
nos), existe a expectativa 
de que o munícipe seja ho-
menageado via decreto da 
prefeitura.

Parlamentares comenta-
ram. João do Bar pediu que 
Alexandre explicasse as ra-

zões do veto do Poder Execu-
tivo. “Todos estão sujeitos ao 
erro. Infelizmente, uma cer-
tidão pedida pelo gabinete 
do vereador, infelizmente te-
ve um erro na emissão des-
sa certidão [pela prefeitura], 
e ela veio como se essa rua 
não tivesse nome, e ela já ti-
nha nome”, explicou.

“Todas as vezes que vai 
fazer uma propositura de 

nome de rua, a gente pede 
uma certidão à prefeitura, 
e a prefeitura nos dá o ‘ok’: 
fala que aquela rua está ap-
ta a receber o nome. Então, 
teve só esse erro que veio da 
prefeitura, lá, dizendo que 
[a via pública] estava apta [a 
receber o nome], mas já ti-
nha sido nomeada”, afirmou 
Beto Carvalho (PP), presi-
dente da Câmara.

Câmara aprova veto a denominação de rua em Monte Mor
Polêmica e equívoco 
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Danos moRais

Depois de 21 anos, aposentado, que já até morreu, teve causa julgada para receber R$ 30 mil por danos morais devido 
a uma grave ocorrência que o deixou ferido na Rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proença, a SP-101, no ano de 2004

Depois de mais de duas 
décadas, a Justiça de Mon-
te Mor condenou a empre-
sa Viação Rosa dos Ventos 
ao pagamento de R$ 30 mil 
por danos morais após um 
aposentado sofrer um gra-
ve acidente de trânsito en-
quanto era passageiro de 
um ônibus da empresa. O 
idoso, porém, já morreu e 
seus herdeiros ganharam 
a causa. O acidente aconte-
ceu em 4 de abril de 2004, 
na altura do km 21 da Ro-
dovia Jornalista Francisco 
Aguirre Proença, a SP-101.

O morador, que tinha 73 
anos na época, sofreu fratu-
ras no osso frontal da cabe-
ça, luxação na coluna ver-
tebral, escoriações e perda 
auditiva. Além da dor físi-
ca, ele alegou que o aciden-
te o impediu de continuar 
seu trabalho como pintor 
e funileiro — uma ativida-
de que complementava sua 
renda de aposentado.

A ação foi movida ini-
cialmente pelo aposentado, 
mas após seu falecimento 

aposentado sofreu vários ferimentos e agora, duas décadas depois, família deve ser indenizada

Herdeiros ganham indenização após 
acidente em rodovia de Monte Mor

divulgação

durante o processo, os her-
deiros assumiram a causa, 
conforme prevê o Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), 
que autoriza a transmis-
são do direito à indeniza-
ção por danos morais aos 
herdeiros da vítima.

Segundo a decisão as-
sinada pelo juiz Gustavo 

Nardi, da 1ª Vara de Mon-
te Mor, ficou comprovado o 
nexo causal entre o aciden-
te e as lesões sofridas pelo 
idoso, além do sofrimento 
decorrente do trauma físi-
co e emocional. “Inquestio-
nável o sofrimento e a an-
gústia experimentados pe-
lo autor, pessoa já de idade 

avançada, que contava com 
73 anos na época dos fatos”, 
afirmou o magistrado.

Apesar da defesa da em-
presa ter alegado que o aci-
dente foi causado por um 
terceiro — que teria aden-
trado repentinamente na 
via — a Justiça reconheceu 
a responsabilidade objetiva 

da Viação Rosa dos Ventos. 
O magistrado entendeu que 
como empresa prestadora 
de serviço de transporte, ela 
tem o dever legal de zelar 
pela integridade dos passa-
geiros, independentemen-
te de culpa direta. Inclusi-
ve, a própria empresa já ha-
via movido e vencido ação 

regressiva contra o condu-
tor apontado como causa-
dor da colisão.

O valor da indenização, 
fixado em R$ 30 mil, deve 
ser pago aos herdeiros di-
retos da vítima. A reporta-
gem não conseguiu conta-
to com a empresa para co-
mentar a decisão.

Paulo medina  l  monte mor
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A Prefeitura de Paulínia, 
em parceria com o Sebrae 
(Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Em-
presas), vai viabilizar a ida 
de empresários da cidade 
que atuem no ramo alimen-
tício para visitar a Fispal 
Food Service, que é a mais 
importante feira do setor de 
alimentação fora do lar na 
América do Sul, realizada 
em São Paulo, no Anhembi.

A visita será no dia 28 de 
maio, com previsão de saída 
de Paulínia às 10h e retorno 
às 22h. O foco da ação é levar 
empreendedores, empresá-
rios e pessoas que buscam 
oportunidades para em-
preender no ramo alimen-
tício para conhecer as prin-
cipais novidades do setor e 
também trocar experiências.

“Nossa parceria com o 
Sebrae com esse tipo de 
ação existe desde 1998, há 
pelo menos cinco anos le-
vamos os empresários de 

Paulínia para diversos 
eventos, entre eles a Fis-
pal. É uma oportunidade 
única de troca e aprendiza-
do”, afirma o secretário de 
Desenvolvimento Econô-
mico, João Victor Teixeira.

A prefeitura vai disponi-
bilizar o transporte dos par-
ticipantes e o Sebrae os in-
gressos para a feira. Para 
participar é preciso fazer um 
cadastro por formulário até 
o dia 19 de maio e aguardar 
o contato da Secretaria De-
senvolvimento Econômico.

Paulínia leva empresários do 
ramo alimentício para Fispal

Visita para maior feira de alimentação fora do lar será dia 28 de maio

tRoca De exPeRiências 

divulgação
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Na APAE de 
Hortolândia, Zezé 
destaca inclusão 
de vulneráveisCidades

A campanha “Não é Não: 
Respeite a Decisão”, inicia-
tiva da Prefeitura de Hor-
tolândia, por meio do De-
partamento das Mulheres, 
órgão vinculado à Secreta-
ria de Governo, estará ati-
va em todos os dias da Fes-
ta do Peão 2025, que acon-
tece desta sexta (16) até se-
gunda-feira (19). No recin-
to do evento, o público fe-
minino terá apoio de pro-
fissionais que estarão nu-
ma tenda, levando orienta-

ção e acolhimento em casos 
de assédio sexual. O objeti-
vo da campanha é identifi-
car e combater o assédio e 
a cultura do estupro prati-
cados contra as mulheres, 
principalmente em eventos 
festivos e com aglomeração.

“Durante os dias da fes-
ta, teremos a atuação de 
assistente social, psicó-
logas e advogadas do De-
partamento das Mulheres 
da Prefeitura. Além disso, 
equipes atuarão no traba-

lho preventivo com o com-
partilhamento de informa-
ções dos direitos das mu-
lheres, importunação se-
xual e sobre a Lei Maria da 
Penha. As interessadas po-
dem passar no estande pa-
ra saber mais sobre a cam-
panha. A ação acontece pe-
lo terceiro ano consecuti-
vo na Festa do Peão e, tam-
bém, terá o apoio de agen-
tes da Guarda Municipal. 
No ano passado, realiza-
mos o atendimento de três 

mulheres que se sentiram 
assediadas, colaborando 
com a identificação dos au-
tores pelos agentes de segu-
rança. Além do acolhimen-
to para essas mulheres, fo-
ram realizados boletins de 
ocorrência para a responsa-
bilização dos autores. Qual-
quer situação poderá ser re-
latada no estande da cam-
panha”, comentou a dire-
tora do Departamento das 
Mulheres de Hortolândia, 
Josefa Teixeira.     | Da Redação

Festa do Peão terá estande para denúncias contra assédio

Campanha ‘Não é Não: Respeite a Decisão’ 
é realizada pela Prefeitura de Hortolândia

divulgação
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Cantor se apresenta em noite especial que celebra aniversário do município; evento terá entrada solidária, com entrega 
de 1 kg de alimento equivalendo a ingresso; doações serão destinadas para campanha dedicada à população carente

Show de Daniel é atração principal 
que marca 34 anos de Hortolândia

Show de Daniel acontece na segunda-feira (19), com arrecadação de alimentos

divulgação

Hortolândia completa-
rá 34 anos de emancipação 
política na segunda-feira 
(19). Na data exata do ani-
versário, os organizadores 
do “Rodeio 2025” trarão à 
cidade uma das atrações 
mais esperadas por quem 
aprecia o chamado “ser-
tanejo romântico”, o show 
do cantor Daniel. Parte do 
evento será revertida em 
prol da campanha “Hor-
tolândia Solidária”, reali-
zada pelo Fundo Social de 
Solidariedade, em parce-
ria com a prefeitura.

Daniel é muito conheci-
do no meio sertanejo por 
interpretar canções co-
mo “Estou apaixonado”, 
“O menino da porteira”, 
“Adoro amar você”, “A Ji-
ripoca vai piar”, “Vida mi-
nha”, “Evidências”, “Poei-
ra da estrada”, dentre ou-
tras. No início da carrei-
ra, fez dupla com o cantor 
João Paulo, já falecido.

Animada com a parce-
ria que anualmente in-

crementa a arrecadação 
de alimentos na cidade, 
a primeira-dama e pre-
sidente do Fundo Social, 
Maria dos Anjos Assis Bar-
ros, convida os fãs do can-
tor e os amigos da solida-
riedade a participarem da 
iniciativa.

“Além de ser um dos 
melhores que Hortolân-
dia vai receber, o show do 
Daniel vem com a troca do 
ingresso solidário. A gen-
te pede às pessoas que ve-
nham para assistir a esse 
show lindo, e abram o co-
ração, tragam a sua doação 
para trocar pelo ingresso. 
Além de se divertir, de cur-
tir uma noite bacana e ver 
um espetáculo maravilho-
so, ainda ajudará o próxi-
mo. A gente só tem a agra-
decer de coração aqueles 
que venham com a doa-
ção. Esse gesto vai ajudar 
as pessoas que mais pre-
cisam, porque é desse jeito 
que a gente consegue apli-
car a solidariedade”, expli-
ca Maria dos Anjos.

Ao longo do mês, a pre-
feitura promoverá uma sé-

rie de eventos e atividades 
para celebrar a data.

A habitual troca de ali-
mentos por ingressos para 
o show do dia 19 de maio, 
já começou no dia 7 des-
te mês, no hipermerca-
do “Good Bom”, na Aveni-
da da Emancipação, 1550, 
no Jardim do Bosque. Pa-
ra efetuar a troca, os inte-
ressados precisam levar até 
o estande um quilo de ali-
mento não perecível (ex-
ceto sal), em condições de 
consumo e dentro do pra-
zo de validade. Pode ser ar-
roz, feijão, macarrão, óleo, 
fubá, farinha de mandioca, 
farinha de trigo, farinhas 
de milho, fubá, extrato de 
tomate, açúcar, dentre ou-
tras opções. Itens de higie-
ne pessoal não serão acei-
tos para a troca.

Cada quilo de alimento 
equivalerá a um único in-
gresso para o Setor “Pis-
ta”. Os organizadores avi-
sam ainda que, no recin-
to da Festa do Peão 2025, 
a troca de ingresso só se-
rá feita no dia 19 de maio, 
a partir das 18h.
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Aproximadamente 200 
pessoas participaram, 
nesta quinta-feira (15), da 
“Festa da Família no CRAS 
(Centro de Referência de 
Assistência Social) No-
vo Ângulo”, realizada pela 
prefeitura. A ação, que faz 
parte da programação fes-
tiva pelos 34 anos de Hor-
tolândia, buscou ser uma 
oportunidade de confra-
ternização, diversão e la-
zer gratuito para as famí-
lias atendidas na comuni-
dade, nos 19 bairros refe-
renciados. O prefeito José 
Nazareno Zezé Gomes (Re-
publicanos) e a primeira-
-dama e secretária de In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social, Maria dos Anjos 
Assis Barros, passaram pe-
lo local e puderam conver-

ração pelos 34 anos da ci-
dade de Hortolândia. Pa-
ra nós, o maior prêmio é 
cuidar bem das pessoas. O 
CRAS faz esse papel cons-
tantemente. Então, para-
béns ao CRAS, à Secreta-
ria de Inclusão e a todos 
que, no dia a dia, propor-
cionam algo melhor pa-
ra o nosso povo”, afirmou 
Zezé Gomes.

Para Maria dos Anjos, é 
papel da Secretaria de In-
clusão e Desenvolvimento 
Social proporcionar espa-
ços de convivência social à 
comunidade atendida.

“É mês de aniversá-
rio da cidade e mês das 
mães. Fazer uma festivi-
dade com as mães, com 
as famílias, é muito inte-
ressante. É muito bacana 
o CRAS unir essas mães 
para um café da manhã, 
com música ao vivo, ter o 
Varal Solidário, ter os cui-
dados da beleza. É ofere-
cer um dia bem gostoso 
para elas, para que elas se 
encontrem, possam dialo-
gar e ter uma convivência 
gostosa. É um dia de co-

memoração para que as 
famílias possam se sentir 
em casa. Afinal de contas, 
o CRAS é Nosso”, explica 
a secretária.

Durante todo o perío-
do da manhã, teve músi-
ca sertaneja ao vivo, algo-
dão doce, bingo, pintura 
com guache e pula-pula 
para crianças, apresenta-
ção de capoeira e do SCFV 
(Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Víncu-
los) - PCD, corte de cabelo 
e “Varal Solidário” cedido 
pelo Fundo Social de Soli-
dariedade.

Para Célia Regina Fuza-
ri, de 44 anos, moradora 
do Jd. Novo Ângulo, a festa 
foi boa. Ela comeu algodão 
doce e aproveitou para pe-
gar alguns itens no “Varal 
Solidário”. O vizinho Lucas 
Henrique de Castro San-
tana, de 36 anos, veio com 
a mulher e o filho de 10 
anos. “É gostosa a festa. A 
gente diverte as crianças e 
a cabeça também, porque 
no dia a dia fica só corren-
do de um lado para outro”, 
comentou ele.

Festa da Família leva alegria e lazer 
para 200 moradores de Hortolândia

Evento proporcionou espaços de convivência social à comunidade atendida
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CRAS Novo ÂNgulo
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sar com a população pre-
sente e os servidores da as-
sistência social. Outros se-
cretários municipais e re-

presentantes do Legislati-
vo também compareceram.

“Juntar o nosso povo e 
dialogar com a popula-

ção, esse é o papel nosso 
enquanto Poder Público. 
Hoje é o Dia do Assistente 
Social e mês de comemo-
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Através de um convê-
nio da GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Nova Odes-
sa com a PRF (Polícia Ro-
doviária Federal), os moto-
ristas, ciclistas e pedestres 
da cidade passam a contar 
com uma facilidade para o 
registro de ocorrências de 
acidentes de trânsito sem 
vítimas. Trata-se do DAT 
(Sistema de Declaração de 
Acidente de Trânsito), dis-
ponível no quadro de “Ser-
viços” do site oficial da Pre-
feitura (https://www.no-
vaodessa.sp.gov.br/).

A nova ferramenta onli-
ne e gratuita pode ser aces-
sada de qualquer disposi-
tivo conectado à internet. 
A aprovação e confirma-
ção do registro do aciden-
te é comunicada no e-mail 
do declarante, que deve ser 
informado no momento do 
preenchimento da declara-
ção online.

O sistema da PRF é to-
talmente seguro e as infor-
mações prestadas pelo de-
clarante são sigilosas, e só 
podem ser acessadas pe-
los órgãos oficiais de Segu-
rança Pública. Até mesmo 
o “IP” (o número de “iden-

tidade” do celular, tablet, 
notebook ou computador 
utilizado) é registrado.

Só não podem ser re-
gistrados no sistema on-
line apenas os acidentes 
de trânsito que envolvam 
mais do que cinco veículos, 
que tenham vítimas (leves, 
graves ou fatais), que envol-
vam veículos de transpor-
te de produtos perigosos ao 
qual tenha havido avaria ao 
compartimento de carga, 
com derramamento ou va-
zamento de produtos, que 
envolvam veículos públicos 
ou que tenham provocado 

danos ao meio ambiente ou 
ao patrimônio público.

A DAT online pode ser 
feita mesmo em caso de 
fuga de local de acidente, 
com placa parcial do veí-
culo envolvido ou suas ca-
racterísticas. Já situações 
envolvendo crimes, co-
mo embriaguez ao volan-
te, não podem ser registra-
das no sistema.

Como parte do convê-
nio, os 54 guardas e 11 
agentes de trânsito da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa passaram em abril por 
um treinamento presen-

cial, na sede da corpora-
ção, no Jardim Santa Rosa.

Segundo a autoridade 
municipal de Trânsito (e 
guarda municipal de car-
reira) Benedito Goes Ne-
to, a adoção do DAT traz 
um ganho em moderni-
zação e agilidade. “Até en-
tão, o condutor envolvido 
em um acidente de trân-
sito sem vítima teria que 
se deslocar até uma base 
da Polícia Militar para po-
der registrar a ocorrência. 
Agora, ele pode fazer isso 
de qualquer lugar, mesmo 
de casa”, apontou.

GCM de Nova Odessa tem sistema de 
declaração de acidentes sem vítimas

denominado daT, sistema proporciona modernização e agilidade aos cidadãos

divulgação

Ferramenta online

O pastor Moisés de Je-
sus Lima divulgou nota 
oficial nesta quinta-feira 
(15) em que nega as acu-
sações de homofobia e 
afirma que pediu exone-
ração do cargo de secre-
tário-adjunto de Gover-
no da Prefeitura de No-
va Odessa.

Segundo o ex-secretá-
rio-adjunto de Governo, 
ele “jamais classificou 
como demérito a orien-
tação sexual” do diretor 
da Câmara Municipal, 

Lucas Camargo, tam-
pouco teria “solicitado 
orações por ele”.

Lima disse que pediu 
exoneração do cargo em 
que atuava no Poder Exe-
cutivo novaodessense. 

“Esclareço ainda que 
minha saída dos qua-
dros da Prefeitura Muni-
cipal se deu a meu pedi-
do, por motivos particu-
lares, e que mantenho a 
amizade, a fé e a confian-
ça do prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, com quem 
seguirei colaborando de 
outras maneiras”, infor-
mou, em nota.

Pastor Moisés Lima nega 
declarações homofóbicas e 
afirma que pediu demissão

esclarecimento pessoal

paulo medina  l  nova odessa
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‘FaZer o FUtUro sorrir’

Com foco no cuidado e desenvolvimento de crianças, campanha valoriza Primeira Infância com arte, políticas públicas 
e mobilização intersetorial; em evento na capital, videoclipe do rap escrito pela juíza Michelli Changman foi destaque 

Criador da Política Mu-
nicipal Integrada pela Pri-
meira Infância de Nova 
Odessa, que envolve to-
das as esferas do Poder 
Público, o prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), participou nesta se-
mana do lançamento da 
Campanha “Fazer o Futu-
ro Sorrir”, do TJ-SP (Tribu-
nal de Justiça do Estado de 
São Paulo), de valorização 
da Primeira Infância.

Um dos destaques do 
evento foi a apresentação 
do rap que leva o nome do 
projeto, interpretada por 
Renan Inquérito em par-
ceria com o Coral de Crian-
ças do Instituto Anelo de 
Campinas – e de autoria da 
juíza da Infância de Nova 
Odessa, Michelli Vieira do 
Lago Ruesta Changman, e 
do próprio rapper.

O evento no Palácio da 
Justiça foi conduzido pe-
lo presidente do TJ-SP, de-
sembargador Fernando An-
tonio Torres Garcia. A can-
ção, cujo videoclipe pode 
ser conferido no Youtube, 
simboliza o compromis-
so coletivo com a escuta, o 
afeto e a promoção dos di-
reitos da infância. O Proje-
to AFIN (Afeto na Infância 
– Você Afinado Com Seu Fi-
lho), idealizado pela juíza, 
é um dos parceiros do TJ-
-SP na campanha.

“Essa campanha valoriza 
a Primeira Infância e une 
Justiça, arte e políticas pú-

Chefe do executivo de Nova Odessa esteve no Palácio da Justiça, ao lado da juíza Michelli Changman

Leitinho participa do lançamento de 
campanha do TJ-SP pela 1ª Infância

divulgação por acreditarem no hip hop 
como uma ferramenta de 
transformação e interfe-
rência social. Nós usamos 
o hip hop como uma ferra-
menta pedagógica e traze-
mos para as crianças que 
ele é um super-herói com 
quatro superpoderes: can-
tar, tocar, brincar e dan-
çar”, discursou.

A campanha do TJ-SP é 
voltada à valorização da Pri-
meira Infância, período que 
abrange os seis primeiros 
anos de vida, considerado 
decisivo para o desenvolvi-
mento humano. A iniciativa 
propõe uma reflexão sensí-
vel sobre a necessidade de 
engajamento para a criação 
de ações e políticas voltadas 
ao desenvolvimento infan-
til saudável e digno. Tam-
bém ressalta os direitos das 
crianças nessa fase essen-
cial da vida: crescer em um 
ambiente verdadeiramen-
te afetivo, que favoreça não 
apenas o bem-estar emocio-
nal, mas também o desen-
volvimento físico, cogniti-
vo, mental e motor.

pioneirismo
Pioneira e viabilizada 

através de um trabalho 
conjunto entre os poderes 
Executivo, Judiciário e Le-
gislativo, a partir do tra-
balho desenvolvido pela 
juíza, a Lei Municipal nº 
3.476, que “Institui a Polí-
tica Municipal Integrada 
pela Primeira Infância de 
Nova Odessa”, foi proposta 
e sancionada pelo prefeito 
Leitinho em 2021.

blicas em defesa dos direi-
tos das crianças, com foco 
no cuidado, no afeto e no 
desenvolvimento humano 
desde os primeiros anos de 
vida. Este videoclipe é um 
exemplo de como a cultu-
ra pode ser ferramenta de 
transformação social. Pa-
rabéns ao TJ-SP, à douto-
ra Michelli e a todos os en-
volvidos por essa iniciativa 
tão necessária. Nova Odes-
sa segue firme na constru-

ção de um futuro mais jus-
to, humano e afetivo para 
nossas crianças”, comentou 
o prefeito Leitinho.

A canção nasceu a partir 
de um poema escrito pela 
magistrada, com a inten-
ção de inspirar uma com-
posição musical no estilo 
rap e amplificar, por meio 
da arte, a mensagem de 
proteção e cuidado com a 
infância. Participam, ain-
da, a regente Júlia Toledo e 

os músicos Pop Black, Ín-
dio e pequena Helena.

Orientadora do Nippi 
(Núcleo de Interlocução 
de Políticas para a Primei-
ra Infância), a juíza falou 
sobre o processo de com-
posição da letra e o lança-
mento do portfólio intera-
tivo de políticas públicas 
que reúne materiais sobre 
o tema. “O nome foi pen-
sado na intenção de inspi-
rar uma canção nesse estilo 

musical, dada que é instru-
mento de resistência cultu-
ral e política nas popula-
ções mais vulneráveis. Ca-
da compartilhamento des-
te clipe é uma esperança de 
que mais crianças poderão 
fazer o futuro sorrir”, afir-
mou Michelli.

Renan Inquérito agra-
deceu a parceria com o Ju-
diciário paulista e realçou 
os impactos da arte pa-
ra as crianças. “Obrigado 
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A deputada estadual Ana 
Perugini (PT), nova procu-
radora especial das mulhe-
res da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Pau-
lo (Alesp), pretende trans-
formar o Parlamento Pau-
lista em referência na de-
fesa dos direitos femininos 
e no combate à violência e 
discriminação de gênero.

Nomeada para o biênio 
2025-2027, Perugini desta-
ca a necessidade de expan-
dir o modelo da procurado-
ria para as câmaras muni-
cipais. “Precisamos incen-
tivar as cidades a implanta-
rem suas próprias procura-
dorias. Elas são fundamen-
tais para enfrentar a violên-
cia, especialmente a violên-
cia política que atinge mui-
tas vereadoras”, explica.

A parlamentar plane-
ja uma gestão colaborati-
va, contando com as de-
putadas Dani Alonso (PL), 
Paula da Bancada Femi-
nista (Psol) e Carla Moran-
do (PSDB), procuradoras-
-adjuntas, além do apoio 
do presidente da Alesp, An-
dré do Prado (PL).

Uma das prioridades ini-
ciais é estruturar adminis-
trativamente a Procurado-
ria, inclusive com um espaço 
próprio para o atendimen-
to adequado às mulheres. A 
ideia é garantir a continuida-
de do órgão e dar maior au-
tonomia nas próximas legis-
laturas. “Busco uma procu-
radoria consolidada e reco-
nhecida por seu papel efeti-
vo na proteção dos direitos 
das mulheres. Essa é uma 
responsabilidade que deve 
ser compartilhada com toda 
a sociedade”, ressalta.

Ana Perugini tem expe-
riência na defesa dos di-
reitos femininos. Coorde-
nou a Frente Parlamentar 
Mista em Defesa dos Direi-
tos das Mulheres do Con-
gresso Nacional e presidiu 
a Comissão de Defesa dos 
Direitos da Mulher na Câ-

mara dos Deputados. “Sei o 
quanto é importante escu-
tar as mulheres e encami-
nhar com eficiência suas 
demandas”, afirma a par-
lamentar, que está no seu 
terceiro mandato na Alesp.

Citando os dados do Atlas 
da Violência 2025, recente-
mente divulgado, a deputa-

da alerta para o crescimento 
no número de feminicídios 
registrados, na contramão 
do total de homicídios no 
país, que vem sendo redu-
zido. “O feminicídio é a últi-
ma etapa desse iceberg. An-
tes disso, a mulher sofre di-
versos outros processos de 
violência, inclusive na polí-
tica e no exercício dos seus 
mandatos, então é impor-
tante que elas saibam que 
terão essa procuradoria pa-
ra dar esse respaldo”, diz.

Por fim, a procuradora 
convida as mulheres a co-
nhecerem a procuradoria e 
buscarem seu apoio, enfati-
zando o compromisso com 
a transparência e a facili-
dade de acesso às ações do 
órgão. “Queremos que nos-
sas iniciativas sejam acom-
panhadas e avaliadas pela 
sociedade e estamos traba-
lhando para isso”, conclui.

Ana Perugini quer Alesp referência 
no combate à violência de gênero

Deputada e procuradora das mulheres incentiva 
expansão do modelo estadual para câmaras municipais

divulgação

Nova procuradora

A Secretaria da Saúde de 
Sumaré, por meio da equi-
pe de Prevenção em Saúde 
Bucal e dos projetos Espe-
ciais da Educação, realizou 
nesta semana uma ação 
especial de conscientiza-
ção e promoção da saúde 
bucal na Escola Municipal 
Mundo Alegre da Crian-
ça. Durante todo o dia, os 

alunos tiveram a oportuni-
dade de assistir à peça de 
teatro “A jiboia banguela”, 
uma história infantil que 
busca ensinar de forma di-
vertida a importância dos 
cuidados com os dentes.

Essa iniciativa faz parte 
de uma série de ações que 
estão sendo realizadas nas 
escolas municipais de todas 
as regiões da cidade, com o 
objetivo de promover hábi-
tos saudáveis desde cedo.

“O cuidado com a saúde 
bucal ref lete diretamente 
na saúde geral e na quali-
dade de vida. Por isso, ao 
longo do ano, promove-
mos orientações, cuida-
dos e assistência odonto-
lógica. É fundamental es-
covar os dentes e usar fio 
dental após as refeições 
para prevenir as princi-
pais doenças bucais”, dis-
se o secretário de Saúde, 
Rafael Virginelli.

A equipe de Saúde Bu-
cal realiza ações de orien-
tação e assistência nas 
unidades de saúde, es-
colas municipais e even-
tos, além do atendimento 
nos consultórios odonto-
lógicos. Durante as con-
sultas, os dentistas fazem 
vigilância constante para 
identificar lesões na cavi-
dade oral, com atenção es-
pecial àquelas com poten-
cial de malignidade.

Estudantes da Escola Mundo Alegre da 
Criança recebem orientações em Sumaré

Equipe de prevenção apresentou peça de teatro para os alunos

Saúde bucal

divulgação
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1º trimeStre

Balanço aponta crescimento na apreensão de drogas, reflexo da intensificação do patrulhamento preventivo e da 
integração entre forças policiais; recuperação de veículos também aumentou 83%, afirma Secretaria de Segurança

A Secretaria de Seguran-
ça Pública de Sumaré di-
vulgou nesta quinta-feira 
(15) o balanço das ações 
da Polícia Municipal refe-
rentes ao primeiro trimes-
tre de 2025. Os dados reve-
lam avanços na atuação da 
corporação em compara-
ção com o mesmo período 
de 2024, com destaque para 
o aumento de 72% na taxa 
de flagrantes relacionados 
ao tráfico de drogas.

O crescimento nos indi-
cadores é resultado da in-
tensificação das rondas e 
do patrulhamento preven-
tivo, que também contri-
buíram para um aumen-
to de 83% na recuperação 
de veículos. A atuação inte-
grada com as polícias Civil 
e Militar foi reforçada, com 
a realização de mais opera-
ções conjuntas e o aprimo-
ramento da troca de infor-
mações estratégicas.

O comandante da Polícia 
Municipal, Jeverson Eclair 
Soares, atribui os resulta-
dos ao esforço coletivo e à 
atuação estratégica da cor-

poração. “Esses números re-
fletem o empenho diário da 
nossa tropa, que tem atua-
do com comprometimen-
to e preparo. A intensifica-
ção do policiamento e a in-
tegração com outras forças 
de segurança têm sido fun-
damentais para aumentar a 
eficiência das nossas ações”, 
destacou o comandante.

Entre as ações estrutu-
rantes da atual gestão está 
o programa Smart Suma-
ré. A iniciativa visa transfor-
mar Sumaré em uma cida-
de inteligente, com o uso de 
tecnologias avançadas pa-
ra ampliar a eficiência no 
monitoramento urbano e na 
prevenção à criminalidade.

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), destacou a im-
portância da inovação tec-
nológica. “Com o Smart Su-
maré, uniremos a experiên-
cia da nossa tropa com tec-
nologias de última geração. 
Vamos garantir mais pre-
cisão, agilidade e proteção 
para a população. O obje-
tivo é ampliar a capacida-
de preventiva e fortalecer o 
enfrentamento à crimina-
lidade”, concluiu.Realização das rondas da corporação contribuiu para aumento nos flagrantes e recuperação de veículos

Polícia Municipal de Sumaré registra 
alta de 72% nos flagrantes por tráfico

divulgação

“precisamos 
incentivar 

as cidades a 
implantarem suas 

procuradorias”
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O Cine Teatro da Escola 
de Artes Augusto Boal, no 
Jardim Amanda, recebe, 
nesta sexta-feira (16), a par-
tir das 8h, mais uma edição 
da Homenagem aos Cente-
nários, evento tradicional 
organizado pela Prefeitu-

ra de Hortolândia para ce-
lebrar os moradores com 
cem anos ou mais que aju-
daram na formação da ci-
dade. O evento é promovi-
do pelo Departamento de 
Direitos Humanos da Secre-
taria de Governo e faz parte 
das ações oficiais da Admi-
nistração Municipal em co-
memoração ao aniversário 

de 34 anos de Hortolândia. 
A atividade é costumeira-
mente realizada um dia an-
tes ao Dia das Pessoas Cen-
tenárias do Município de 
Hortolândia, comemorado 
no sábado (17). Neste ano, 
o tema será “Envelhecer é a 
Arte do Saber Viver”. A ceri-
mônia é gratuita e será aber-
ta ao público.          | da Redação

Homenagem aos centenários de 
Hortolândia acontece nesta sexta

evento organizado pela prefeitura é gratuito e aberto aos moradores da cidade

InvestImentos munIcIpaIs

Mais de 150 pessoas participaram da primeira grande atividade na nova unidade, concedida em 2023 pela prefeitura; 
além de oferecer à entidade nova casa, ação também formalizou repasse de R$ 100 mil para compra de veículo tipo van

A tarde desta quinta-
-feira (15) foi marcada por 
emoção, inclusão e reco-
nhecimento em Hortolân-
dia. O prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos) e o vice-
-prefeito Cafu César (PSB) 
participaram da primeira 
grande atividade realizada 
na nova sede da APAE (As-
sociação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais) do mu-
nicípio. O evento foi alusivo 
ao Dia das Mães e contou 
com a presença de mais de 
150 pessoas, entre pacien-
tes, familiares e colabora-
dores da entidade. A ativi-
dade também simbolizou o 
início de uma nova fase pa-
ra a associação, que agora 
ocupa um espaço mais am-
plo e adequado, concedido 
oficialmente, em dezembro 
de 2023, pela administra-
ção municipal.

Durante a celebração, 
o prefeito e o vice-prefei-
to foram homenageados 
pela presidente da APAE, 
Sueli Garcia, com a entre-
ga de uma placa de reco-
nhecimento pelo trabalho 
e empenho na destinação 
do novo imóvel à entida-
de. O evento teve apresen-
tações musicais e de dança 
realizadas pelos pacientes 
da APAE, proporcionando 
momentos de alegria, afe-
to e valorização da pessoa 
com deficiência.

Prefeito Zezé e vice Cafu César foram homenageados no novo prédio da instituição

Na APAE de Hortolândia, Zezé Gomes 
destaca inclusão dos mais vulneráveis

duzir significativamente os 
custos da associação com 
aluguel, permitindo a am-
pliação dos serviços pres-
tados à comunidade.

Para o prefeito Zezé Go-
mes, a parceria com a APAE 
representa um compromis-
so com a inclusão social e 
com o cuidado às famílias 
mais vulneráveis do muni-
cípio. “A APAE realiza um 
trabalho essencial, de amor 
e dedicação, e nada mais 
justo do que oferecer um 
espaço digno, que esteja à 
altura da importância da 
entidade para a nossa cida-
de. Esta entrega é fruto de 
uma gestão comprometida 
com a inclusão, a equida-
de e o bem-estar da popu-
lação”, afirmou o prefeito.

O vice-prefeito Cafu Cé-
sar também destacou o im-
pacto positivo da medida. 
“Ver o brilho nos olhos des-
sas famílias e o empenho 
dos profissionais da APAE 
nos motiva a seguir inves-
tindo em políticas públicas 
inclusivas. Este é um mo-
mento histórico para Hor-
tolândia”, completou.

Com a nova estrutura e o 
apoio institucional garanti-
do, a APAE de Hortolândia 
dá um importante passo 
em sua missão de promo-
ver a cidadania, a autono-
mia e o bem-estar das pes-
soas com deficiência, con-
solidando-se como uma re-
ferência regional em aten-
dimento socioassistencial.

A nova sede da institui-
ção está localizada na Rua 
Quatro, nº 372, no Jardim 
Flórida. O espaço foi dis-
ponibilizado, em 2023, por 
meio de uma cerimônia de 
permissão de uso de imó-
vel público. Além de ofere-
cer à APAE uma nova casa, 
a ação também formalizou 
o repasse de R$ 100 mil em 
recursos municipais, obti-
dos via emenda parlamen-
tar, para a aquisição de um 

veículo tipo van. O objetivo 
é facilitar o transporte de 
pessoas com deficiência até 
a nova unidade e melhorar 
a logística de atendimento.

A concessão do prédio 
à entidade foi regulamen-
tada por meio de um Ter-
mo de Fomento, publicado 
na edição nº 1.990 do Diá-
rio Oficial do Município, 
em outubro de 2023. O do-
cumento prevê a execução 
do serviço de proteção so-

cial especial para pessoas 
com deficiência e suas fa-
mílias, com atuação direta 
da APAE, em parceria com 
o Poder Público.

O fomento público fir-
mado entre a prefeitura e 
a instituição tem como fo-
co a promoção da digni-
dade humana e a garan-
tia dos direitos socioassis-
tenciais, além de contri-
buir para a redução de ca-
sos de abandono, pessoas 

em situação de rua e vio-
lações de direitos.

A iniciativa também vi-
sa estimular a autonomia 
das pessoas atendidas, ofe-
recer mais oportunidades 
de integração e inclusão so-
cial, e garantir que o aten-
dimento aconteça em um 
ambiente adequado e aco-
lhedor. A nova sede pro-
porcionará melhores con-
dições de infraestrutura e 
acessibilidade, além de re-
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A obra do viaduto no Jar-
dim Nova Europa, em Hor-
tolândia, enfim se encami-
nha para ser concluída. A 
empresa responsável pela 
construção do dispositivo 
executa os serviços de pin-
tura da sinalização e colo-
cação de placas de trânsi-
to, nesta semana. Já na se-
mana passada havia sido 
feita a pavimentação.

 De acordo com a Secre-
taria de Obras, que acom-
panha os trabalhos, as 
equipes da empresa reali-
zam a pintura de solo, co-
mo faixas zebradas, faixas 
tracejadas brancas, setas, 
dentre outros.

Em paralelo também é 
feita a colocação de placas 
orientativas sobre o fluxo 
de trânsito. A implantação 

Viaduto do Jd. Nova Europa ganha sinalização de trânsito

Trabalhadores aplicam sinalização de solo no viaduto que liga Hortolândia a sumaré

divulgação
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o término dos serviços de 
sinalização de trânsito, 
a obra estará finalizada. 
Restarão apenas para se-
rem executados mais al-
guns trabalhos de paisa-
gismo nos canteiros cen-
trais, ajustes finais e lim-
peza geral do local. Segun-
do a secretaria, a data de 
inauguração do viaduto 
será definida pelo gover-
no do Estado e deve ocor-
rer ainda neste mês.

O governador do Estado, 
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), veio a Hortolân-
dia para vistoriar a obra, 
em outubro do ano pas-
sado. Na ocasião, ele foi 
acompanhado pelo prefei-
to José Nazareno Zezé Go-
mes (Republicanos).

A construção do viadu-
to foi realizada pelo gover-
no do Estado em parce-
ria com as prefeituras de 

Hortolândia e de Suma-
ré. O dispositivo terá 730 
metros de extensão, com 
duas pistas, uma no senti-
do Hortolândia-Sumaré, e 
a outra no sentido inverso. 
O viaduto ligará o Jardim 
Nova Europa, em Horto-
lândia, ao Parque Bandei-
rantes, em Sumaré.

A construção do viaduto 
já foi finalizada pelo Esta-
do. Atualmente, cada mu-
nicípio executa as inter-
venções necessárias em 
cada lado do seu territó-
rio. Hortolândia executa 
a construção de uma ro-
tatória que ficará antes do 
viaduto. O Estado iniciou a 
obra em setembro de 2022.

A obra do v iaduto é 
uma das ações prioritá-
rias que integram o novo 
PIC (Programa de Incen-
tivo ao Crescimento) da 
Prefeitura.

fotos: divulgação

da sinalização é necessá-
ria e obrigatória para ga-
rantir a segurança de mo-
toristas e pedestres, bem 

como orientar e organizar 
o trânsito no local, a fim de 
evitar a ocorrência de aci-
dentes. A previsão é que o 

trabalho de sinalização se-
ja concluído esta semana.

Ainda de acordo com a 
Secretaria de Obras, após 



Três indivíduos invadi-
ram um condomínio e le-
varam uma motocicleta na 
madrugada desta quarta-
-feira (15). A ação foi filmada 
por câmeras de vigilância. 
O crime ocorreu no bairro 
Nova Veneza e, de acordo 
com informações, o grupo 
conseguiu entrar com faci-
lidade. Vestindo moletons e 

máscaras, eles se dirigiram 
diretamente ao local onde a 
moto estava parada.

Nas imagens de câmeras 
de segurança, observa-se 
que os indivíduos empur-
raram o veículo para fora 
do condomínio, deram um 
tranco e partiram. Ninguém 
foi detido e agora a polícia 
está em busca dos suspeitos.

O mesmo condomínio foi 
vítima de pelo menos dois 
outros crimes parecidos.

Trio invade condomínio e furta motocicleta

Ladrões foram flagrados por câmeras de segurança

REPRODUÇÃO

em Sumaré

A defesa da moradora 
de Paulínia Débora Rodri-
gues dos Santos, famosa 
pela pichação de uma es-
tátua com batom durante 
os golpes de 8 de janeiro 
de 2023, apresentou recur-
so ao STF (Supremo Tri-
bunal Federal) solicitando 
a progressão de sua pena 
para o regime semiaber-
to.  O recurso não contes-
ta a sentença nem a pena 
de 14 anos de reclusão es-
tabelecida em abril.

A defesa dela susten-
ta que Débora foi presa 
preventivamente por dois 
anos e 11 dias, com a possi-
bilidade de remição de 281 
dias pelo período trabalha-
do no presídio, pelos cur-
sos de reciclagem profis-
sional, livros lidos duran-
te a prisão e pela aprova-
ção no Enem (Exame Na-
cional do Ensino Médio).

Desde 28 de março, a ca-
beleireira se encontra em 
prisão domiciliar, confor-
me determinação do mi-
nistro Alexandre de Mo-
raes.  A defesa dela busca 

Paulinense condenada pelo STF 
pede progressão ao semiaberto

Moradora de Paulínia escreveu ‘Perdeu, mané’ na estátua do Supremo

regime de priSão
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O vereador Lico Rodri-
gues (PSD) apresentou à 
Câmara Municipal a in-
dicação nº 247/2025, que 
propõe ao Executivo a 
ampliação do Programa 
Saúde da Família (PSF) no 
município, com a inclusão 
de equipes de saúde bucal 
por meio de convênios co-
mo o Brasil Sorridente, do 
governo federal.

A medida tem como ob-
jetivo fortalecer a atenção 
básica à saúde, especial-
mente em comunidades 
em situação de vulnera-
bilidade, oferecendo um 
atendimento mais com-
pleto e contínuo.

“É fundamental que a 
população de Nova Odessa 
tenha acesso a um atendi-
mento preventivo e huma-
nizado também na área de 
saúde bucal. O Brasil Sor-
ridente é um programa 
consolidado e pode con-
tribuir significativamente 
para melhorar a qualida-
de de vida dos nossos cida-
dãos”, destacou o vereador.

A proposta prevê a for-
mação de equipes multi-
profissionais nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs), 
compostas por médicos, 
enfermeiros, agentes co-
munitários, cirurgiões-
-dentistas e técnicos em 
saúde bucal. A indicação 
foi encaminhada para o 
Executivo Municipal.

Lico Rodrigues propõe 
ampliação da Saúde da 
Família em Nova Odessa

programa federal
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ClíniCa partiCular

Vigilância Sanitária vistoriou local e não encontrou 
irregularidades nos protocolos; amostras de água e 
equipamentos usados durante procedimentos passarão 
por análise; autoridades de saúde acompanham o caso

Ao menos 17 pacientes ti-
veram problemas de saúde 
como fortes dores de cabe-
ça e tremedeiras após rea-
lizarem procedimentos de 
hemodiálise em uma clí-
nica privada de Sumaré. 
Os casos ocorreram nesta 
quarta-feira (14). A Vigilân-
cia Sanitária da cidade pas-
sou a apurar a situação a 
fim de esclarecer o que pro-
vocou os efeitos colaterais 
nesta quinta (15) e se há al-
guma responsabilidade por 
parte do estabelecimento.

O órgão municipal reali-
zou uma vistoria no local, 
que apontou que os proce-
dimentos estavam em con-
formidade com os protoco-
los e leis em vigor. A clínica 
está ativa.  A investigação 

da administração munici-
pal deve indicar a origem 
do problema. Há suspeita 
de alguma contaminação 
na água. O líquido passará 
por análise de laboratório.

Segundo relato de pa-
cientes, eles registraram 
tremedeiras e dores de ca-
beça. Alguns pacientes to-
maram antibiótico no esta-
belecimento.

Conforme informações 
da Prefeitura de Sumaré, 
foram feitos exames bac-
teriológicos nos pacientes 
que manifestaram sinto-
mas, bem como análises 
bacteriológicas em apare-
lhos de diálise. 

“A análise da água se-
rá feita por um laborató-
rio contratado pela pró-
pria clínica, garantindo 
maior segurança e contro-
le. A Secretaria de Saúde 

continua acompanhando 
o caso e aguarda os resul-
tados dos exames, bem co-
mo a análise das máqui-
nas e do tratamento de 
água para concluir o ca-
so”, afirmou a pasta.

Uma paciente que faz 
hemodiálise e que teve a 
identidade preservada pas-
sou mal depois do proce-
dimento, sentindo dores 
de cabeça. Ela relatou que 
pacientes submetidos ao 
tratamento também pas-
saram mal.

A clínica disse que a uni-
dade de Sumaré segue com 
atendimento normal aos 
pacientes em todos os tur-
nos e nenhum problema 
nos atendimentos foi iden-
tificado. O estabelecimen-
to garantiu que conta com 
médicos e enfermeiros al-
tamente treinados.

17 pacientes têm mal-estar ao serem 
submetidos à hemodiálise em Sumaré

Prefeitura de Sumaré monitora desdobramentos da situação em estabelecimento privado
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prevenir que Débora retor-
ne ao cárcere ao solicitar a 
validação do direito à pro-
gressão de pena.

Débora recebeu uma 
sentença de 14 anos de re-
clusão da Primeira Tur-
ma do STF pelos delitos 
de associação crimino-
sa armada, golpe de Es-
tado, tentativa de supres-
são do Estado democráti-
co de Direito, dano qua-
lificado e deterioração do 
patrimônio público.

Débora pichou a frase 
“Perdeu, mané” na está-
tua A Justiça, localizada 
em frente ao edifício-se-
de da Corte.

Segundo Alexandre de 
Moraes, Débora confessou 
que saiu do interior de São 
Paulo, foi para Brasília e fi-
cou acampada em frente ao 
quartel do Exército para par-
ticipar dos atos golpistas.

“Débora Rodrigues dos 
Santos buscava, em claro 
atentado à democracia e ao 

estado de direito, a realiza-
ção de um golpe de Estado 
com decretação de inter-
venção das Forças Arma-
das”, afirmou o ministro.

Os advogados dela afir-
maram que receberam o 
voto do ministro Alexan-
dre com “profunda cons-
ternação”. Segundo a de-
fesa, o voto pela conde-
nação a 14 anos de prisão 
foi um “marco vergonho-
so na história do Judiciá-
rio brasileiro”.

Cézar oliveira  l  sUMaRÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

parque de diverSão abre ao públiCo neSta 
6ª em nova odeSSa - Uma das atrações da Festa 
de Aniversário de 120 Anos de Nova Odessa, marca-
da para os próximos dias 23, 24 e 25 de maio, o Par-
que do Amiguinho localizado na área verde abaixo da 
Praça dos Três Poderes inicia suas atividades já nes-
ta sexta-feira (16), das 19h às 22h. O Parque de Diver-
sões ficará instalado na cidade até o dia 1º de junho, 
funcionando também aos sábados e domingos, das 
18h às 22h. Para se divertir, o Parque do Amiguinho 
oferece diferentes opções de brinquedos, incluindo as 
atrações “Enterprise”, “Space Dumbo”, “Sking Dance”, 
“Surf”, “Super Bate-Bate”, “Brucomela” e muito mais. 

DivUlgAÇÃO



AntigA bigornA 
Esse instru-
mento de tra-
ba lho per-
tenceu a An-
tônio Mala-
quias Paes 
que foi pro-
prietário de 
uma famo-
sa oficina de 
ferreiro que 
se destacou, 
especialmen-
te, na primei-
ra metade do 
século XX e 
que estava localizada à rua Dr. Carlos de Campos. Corria o ano de 1927 
quando essa bigorna, de origem sueca, foi adquirida por Malaquias pelo va-
lor de dois mil réis e chegou à Estação da Boa Vista, em Campinas, vindo de 
trem, e daí para Monte Mor. Dez tostões foi o valor pago pelo frete dessa fer-
ramenta que pesa 123 quilos. As informações foram cedidas por José Rober-
to Malaquias, filho de Antônio e a foto é de autoria de Nelson Brasil Filho.

Luigi Marini

Luigi Marini, mais 
conhecido como 
Luiz Marini, nas-
ceu na Itália no 

ano de 1875 e era filho de 
Graziano Marini e de Giu-
ditta Fraccaroli. Chegou 
ao Brasil, como imigran-
te, em 1896 e seu objetivo 
era trabalhar nas lavou-
ras cafeeiras e para tanto 
tornou-se funcionário da 
Fazenda Monte Belo em 
Monte Mor, que na oca-
sião era de propriedade 
de Luciano Teixeira No-
gueira Júnior.

Em Monte Mor conhe-
ceu a jovem Maria Te-
resa Pavan e com ela se 
casou em 20 de maio de 
1899. Dessa união nasce-
ram dez filhos: César, Be-
nedita, Isabel, Maria, Joa-
quim, Tereza, Antônio, 
Joana, Ana e uma meni-
na natimorta.

Quando deixou a fazen-
da, Luigi começou a tra-
balhar como funcionário 
na Olaria de João Carlos de 
Lima, localizada na Chá-
cara Rosarial. Muito tra-
balhador e preocupado 
com o futuro, foi fazendo 
economias e depois de al-
guns anos conseguiu com-
prar a chácara com a ola-
ria. Juntamente com os fi-
lhos, Luiz passou a fabricar 
um produto de ótima qua-
lidade tornando os tijolos 
LM uma referência tanto 
na cidade como na região.

Após o falecimento de 
Luiz, em 01 de agosto de 
1967, aos 92 anos, seus fi-
lhos Cesar, Joaquim e An-
tônio assumiram a dire-
ção da empresa e passa-
ram a fabricar um tijolo 
com menores dimensões 
e com a sigla LMF. Mante-
ve-se a qualidade e a acei-
tação do produto conti-
nuou em alta e a produ-
ção sempre crescente. 

O sítio Roseiral conta-
va com quatro alqueires e 
meio de terras, o que ofere-
cia muito espaço para ou-
tras atividades. Assim, Luiz 
e os filhos, também cria-
vam animais como gali-
nhas, porcos e gado leitei-
ro. Esses animais propor-
cionavam renda extra com 
a venda dos frangos, gali-
nhas, porcos, leite e quei-
jos. A propriedade contava 
com uma lagoa, vertentes, 

uma pequena mata e ainda 
era banhada pelas águas 
do córrego Água Choca, 
que na época era rico em 
peixes. Ainda havia espa-
ço para o plantio de arroz, 
milho, cana de açúcar, e 
muitas árvores frutíferas. 

Luigi era um muito tra-
balhador e muito bom em-
preendedor e, assim, con-
seguiu a propriedade de 
três sítios dentro do mu-
nicípio de Monte Mor: Sí-
tio Rosarial, no Bairro da 
Serra; Sítio Lagoa, no Bair-
ro Rural Lagoa; e o Sítio 
Invernada que contava 
com dez alqueires e que 
hoje pertence à família Pi-
va. Localiza-se no Bairro 
rural Morro Grande, pró-
ximo ao local onde ho-
je situa-se o Monte Mor 
Country Clube. Nesse sítio 
Luiz desenvolvia a criação 
de gado bovino, especial-
mente de vacas leiteiras. 

Luigi faleceu no dia 
01 de agosto de 1967, em 
Monte Mor e está sepul-
tado no Cemitério Muni-
cipal de Monte Mor. Em 
sua homenagem temos a 
Rua Luiz Marini, localiza-
da no bairro Jardim Santa 
Cândida, em Monte Mor.

Nota: Os dados biográficos 
de Luigi Marini foram ce-
didos por Adhemar Alves. 
Foto ilustrativa: Luigi 
Marini acervo de Adhe-
mar Alves.Luiz Marini

Memória de Monte Mor
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Antônio gomes CArneiro

PAulo roberto FAhl

DAirze leonor buCk stroeh
Antônio 

Benedito 
Gomes 

Carneiro 
nasceu no 

ano de 1920 
e era filho 

de Laurindo 
Gomes 

Carneiro e de 
Antônia Bueno. 

Conhecido 
como Toninho 

Caetano foi 
casado com 

Antonieta 
Gagliardi e 

era irmão do 
ex-prefeito de 

Monte Mor, José 
Luiz Gomes 

Carneiro. 

Paulo nasceu 
em Monte Mor 
no dia o2 de 
março de 1948 
e era filho de 
Sebastião Fahl 
e de Odila 
Rohwedder. 
Casou-se com 
Maria Inês 
Duarte Fahl 
com quem teve o 
filho Reginaldo 
Donizete Fahl. 
Faleceu em 
19 de março 
de 2023, aos 
74 anos e está 
sepultado no 
Cemitério 
Municipal de 
Monte Mor.

Dairze nasceu 
em Monte 

Mor no dia 05 
de outubro 

de 1939 e era 
filha de Rudolf 

Buck e de Ida 
Sander. Casou-
se com Wilson 

Stroeh (1938-
2001) e o casal 

sempre residiu 
em Monte 

Mor. Dairze 
faleceu em 

02 de janeiro 
de 2020, aos 
80 anos e foi 

sepultada no 
Cemitério 

Municipal de 
Monte Mor.

fotos: divulgação
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